



Te presentamos el primer reporte de Relaciones Comunitarias de MASISA

Revisa acá el detalle de las actividades desarrolladas por la compañía y comunidades durante el 2022



Formando a emprendedoras y emprendedores a través del programa Valor Local



Fondo concursable MASISA a emprendimientos y causas sociales para fomentar el desarrollo local

Contenido

- 2** Saludo de nuestros gerentes
- 3** En MASISA avanzamos hacia la sostenibilidad
Comprometidos con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)
- 4** Acuerdo de producción limpia, transitando hacia la economía circular
- 5** La importancia de las alianzas colaborativas
- 6** Formando a emprendedoras y emprendedores a través del programa Valor Local
- 7** MASISA y la Corporación Simón de Cirene realizaron la ceremonia de cierre del programa Valor Local
- 8** Fondo concursable MASISA a emprendimientos y causas sociales para fomentar el desarrollo local
- 9** MASISA participa en importante proyecto de Biocompost fortificado
- 10** Programa de educación para Jóvenes y Adultos en Cabrero y San Pedro De La Paz
Colaboradores MASISA son parte del programa de voluntariado 2022
- 11** Licenciatura del programa de nivelación de estudios
- 12** Fundación Fútbol Más finalizó de manera exitosa el programa sociodeportivo en Cabrero
- 13** Novena versión de la Copa MASISA 2022
- 14** Fundación Fútbol Más llegó a San Pedro de la Paz
- 15** Talleres, becas laborales y de precontrato para la comunidad
- 16** Graduaciones realizadas junto a la Universidad del Trabajador Infocap
- 17** Cuarta versión del concurso “La mejor empanada de Cabrero”
El Complejo Deportivo MASISA abrió sus puertas a la comunidad
- 18** MASISA lanzó programa de medicina preventiva y bienestar
- 19** Transforma Comunidad, programa que se desarrolla en el campamento El Renuevo en San Pedro de la Paz
- 20** Espacio Radial “Juntos construyendo Valor Compartido”
Mesa de trabajo con la Villa España
- 21** Conversatorios de la mesa de progreso social
- 22** El Círculo de Sostenibilidad de Irade visitó la Fundación de MASISA
Apoyo a comunal cabrero para lograr el ascenso de categoría
- 23** **Noticias breves**
Alianza con las municipalidades de Cabrero y San Pedro de la Paz
Alianza con Infocap a través del programa Transforma Comunidad
MASISA e IPP entregaron la Beca Comunidad 2022
Presentación de Procedimientos y Protocolos
Reencuentro con dirigentes vecinales



Cuando hablamos de que juntos podemos hacer más y mejor, no solo nos referimos a nosotros como equipo MASISA, también en nuestra acción social y relación con las comunidades.

A finales del 2022 realizamos la entrega de certificados para un grupo de emprendedoras y emprendedores de Cabrero y San Pedro de la Paz, en la Región del Biobío, quienes participaron del programa “Valor Local: Emprendimientos con Sentido”. Una instancia de formación, colaboración y alianzas, que demuestra que las alianzas son siempre círculos virtuosos.

Destaco este programa, ya que creo refleja de muy buena manera nuestro objetivo como un actor más dentro de la comunidad, trabajando codo a codo con vecinos, vecinas, organizaciones sociales, autoridades y empresa privada, para transformar las necesidades en oportunidades reales de desarrollo.

“Valor Local: Emprendimientos con sentido” impactó a 50 emprendedores y es una de las tantas actividades que realizamos como Compañía en nuestro rol de querer ser un actor social relevante para la comunidad, el que nos dejó grandes experiencias y valiosos aprendizajes, los que llevaremos a la acción en nuestra estrategia de relacionamiento comunitario.

Alejandro Carrillo

Gerente General Corporativo



En MASISA® a través de la Política de Sostenibilidad, buscamos la “Creación de Valor Compartido”, donde podamos construir una visión común y que aporten al desarrollo de las comunidades y al progreso social.

Desde nuestra área de Gestión Social, estamos comprometidos con Cabrero y San Pedro de la Paz, trabajando a diario en la búsqueda de nuevas formas de relacionarnos, de una manera más responsable y transparente, desarrollando espacios para la participación de las comunidades y por supuesto de los emprendedores y las emprendedoras.

“No hay empresas exitosas en sociedades fracasadas”, desde esa mirada, ponemos a las comunidades, vecinas y vecinos en el centro de nuestra estrategia de sostenibilidad; el reconocer la importancia de las autoridades locales, dirigentas y dirigentes, y líderes sociales, con quienes buscamos establecer un vínculo que nos permita avanzar juntos para lograr el bienestar social a través de cada una de las acciones que realizamos.

Los dejo cordialmente invitados a ser parte de MASISA®, para trabajar más unidos y en equipo, con el fin de estar más cerca y presentes.

Reinaldo Gallegos

**Gerente de Salud, Medioambiente,
Seguridad y Relación Comunitaria**

En MASISA avanzamos hacia la sostenibilidad

A través de nuestra Política de Sostenibilidad, buscamos aportar al progreso y bienestar de las personas, y sus comunidades, con acciones concretas. Estamos comprometidos con las comunas de Cabrero y San Pedro de la Paz, porque entendemos que somos parte de ellas. Desde nuestra área de Gestión Social, nos ocupamos en buscar nuevas formas de relacionarnos, siendo responsables y transparentes, con más espacios de conversación y participación de la comunidad.

Creemos en la creación de Valor Social, donde juntos - empresa, gobiernos locales y sociedad civil- construyamos un futuro, en conjunto y podamos vincularnos, generando visiones comunes en las áreas ambientales y sociales.

Comprometidos con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)

En MASISA, estamos comprometidos con la agenda 2030 de Naciones Unidas y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). Por ello, nuestra política y Procedimiento Corporativo de Gestión Social y Relaciones Comunitarias, tiene en su base estos principios que inspiran cada una de las acciones sociales y ambientales.

La agenda 2030 surgió en el 2015, cuando los líderes mundiales adoptaron un conjunto de objetivos globales para erradicar la pobreza, proteger el planeta y asegurar la prosperidad para todos, cada uno de los ODS tiene metas específicas que deben alcanzarse en los próximos 15 años.

Actualmente, MASISA trabaja 7 Objetivos de Desarrollo Sostenible:

- ODS 5: Igualdad de género.
- ODS 8: Trabajo decente y crecimiento económico.
- ODS 12: Producción y consumo responsables.
- ODS 13: Acción por el clima.
- ODS 15: Vida de ecosistemas terrestres.
- ODS 16: Paz, justicia e instituciones sólidas.
- ODS 17: Alianzas para lograr los objetivos.



Acuerdo de producción limpia, transitando hacia la economía circular



Nos unimos al Acuerdo de Producción Limpia (APL), el cual busca que las organizaciones aumenten el grado de circularidad en su producción y reduzcan los impactos ambientales, aumentando la eficiencia en el uso de los recursos.

“La integración de los modelos de circularidad en nuestras operaciones y cadena de valor, nos permitirá potenciar el trabajo colaborativo, fortaleciendo nuestros compromisos de sostenibilidad y generar conversaciones sobre las acciones de economía circular, para lograr importantes beneficios ambientales y sociales”, agregó **Alejandro Carrillo, Gerente General Corporativo de MASISA.**

El resultado del primer informe, señaló el cumplimiento ponderado para cada una de las metas, en relación con las acciones comprometidas y que se están llevando a cabo en las operaciones industriales, logrando un 100% de cumplimiento de acuerdo al plan de implementación.

La importancia de las alianzas colaborativas

Gracias al compromiso de los colaboradores y colaboradoras, del equipo de Gestión Social de MASISA, el respaldo y activa participación de dirigentes, dirigentas y comunidad, se crean las alianzas que se han construido junto a las instituciones públicas - privadas sin fines de lucro, con la finalidad de aportar de mejor manera al progreso y bienestar social. Por lo mismo, nos vinculamos con importantes instituciones:



Ministerio de Educación

Con la aprobación por parte de la autoridad, a través de nuestra Fundación desarrollamos el Programa de Estudios para personas jóvenes y adultas en modalidad flexible que se desarrolla año a año en Cabrero y San Pedro de la Paz.



Municipalidad de Cabrero

Junto a la Municipalidad de Cabrero, trabajamos en las distintas áreas del desarrollo comunitario, a través de la Dirección de Desarrollo Comunitario, aportamos al bienestar de las personas en diferentes acciones sociales.



Municipalidad de San Pedro de la Paz

Nos vinculamos con la Dirección de Desarrollo Comunitario y el Departamento de Desarrollo Económico Local, de la Municipalidad de San Pedro de la Paz, para aportar al progreso social de las personas y sus comunidades. Además de participar con el Departamento de Medioambiente en la Mesa de Gobernanza.



Universidad del Trabajador Infocap

Con la Universidad del Trabajador Infocap, MASISA participa del acuerdo Transforma Comunidad, el cual tiene como objetivo impactar positivamente en la calidad de vida de personas del Campamento El Renuevo de San Pedro de la Paz, donde se han desarrollado diversos cursos de precontrato para la comunidad.



Fundación Fútbol Más

En Cabrero y San Pedro de la Paz, Fundación Fútbol Más implementó una metodología sociodeportiva para niños, niñas y jóvenes. La Fundación es reconocida internacionalmente por su trabajo e impacto en las comunidades.



Corporación Simón de Cirene

El Programa Valor Local, contó con la colaboración de la Corporación Simón de Cirene, donde emprendedores y emprendedoras de Cabrero y San Pedro de la Paz han potenciado sus habilidades personales y modelos de negocios, impactando positivamente en el desempeño de su trabajo.



Formando a emprendedoras y emprendedores a través del programa Valor Local

MASISA a través de políticas y procedimientos de gestión, el cual tiene relación directa con los emprendedores y emprendedoras locales, apoya y guía en mejorar sus capacidades para potenciar sus emprendimientos, los que van en beneficio personal y familiar.

Este programa se ejecutó en colaboración con la Corporación Simón de Cirene (organización sin fines de lucro), el que tiene como propósito fomentar los vínculos y el desarrollo de los negocios de las personas emprendedoras en las comunas de Cabrero y San Pedro de la Paz.

A través de él, buscamos fortalecer sus ideas de negocios, entendiendo las necesidades, el contexto local, el medioambiente y la sustentabilidad.

En mayo del 2022 y a través de un diagnóstico, se permitió conocer las necesidades de los emprendedores, bajo ese contexto, se construyó un plan formativo de dos meses, con clases presenciales, donde aprendieron acerca del manejo de costos, segmentación de clientes, canales de venta y marketing, entre otros.

Las clases en Cabrero, iniciaron en agosto y se extendieron hasta octubre de 2022, con una activa participación de los alumnos y alumnas, implementaron y reconocieron la importancia de lo aprendido desde el inicio del programa.

Mientras que en San Pedro de la Paz, las clases iniciaron en septiembre y en octubre, se lanzó el programa formativo en la Biblioteca Municipal de la comuna, asistiendo el Gerente de Salud, Medioambiente y Salud Ocupacional y Relación Comunitaria de MASISA, Reinaldo Gallegos, la Concejala de la comuna, Cristina Burgos, el Director de Desarrollo Comunitario, Víctor Figueroa; el equipo de Desarrollo Económico Local de la Municipalidad y los participantes del programa.

La Concejala de la comuna y la Presidenta de la Comisión de Fomento Productivo, valoraron el trabajo que desarrolla la compañía, el cual apoya a los emprendedores locales, desde la municipalidad, el Director de Desarrollo Comunitario, reconoció la importancia de generar alianzas estratégicas y el aporte que durante muchos años ha entregado MASISA en la comuna sampedrino.

MASISA y la Corporación Simón de Cirene realizaron la ceremonia de cierre del programa Valor Local



En diciembre de 2022 se realizó la ceremonia de cierre y muestra del Programa Valor Local, el que contó con la participación de emprendedoras y emprendedores de Cabrero y San Pedro de la Paz. **Entregando un certificado a las más de 40 personas que participaron del programa realizado en ambas comunas**, quienes a través de las palabras de Paula Yáñez y Wilfredo Monjes, agradecieron la oportunidad y el aprendizaje entregado en clases.

Una vez finalizada la actividad, los invitados realizaron un recorrido por la muestra de los emprendimientos, donde pudieron conocer en detalle a cada persona que participó del programa y los productos o servicios que desarrollan como idea de negocio.

“Valoro la posibilidad de hacer contactos, de conocer personas y aprender de nueva forma. Se notó que el programa estaba bien diseñado”, indicó Cass Araya. Bajo ese mismo contexto, Elizabeth Neira, comentó *“lo más relevante fue aprender a poner un valor agregado a los productos”,* ambos participantes del programa. Por otro lado, Margarita Pardo, emprendedora de Cabrero, mencionó *“reconozco que haber sido*

parte del programa me ha servido bastante para mejorar la administración de mi negocio”.

“El programa Valor Local que desarrolló MASISA ha sido fundamental para el trabajo que realizamos con emprendedores de la Región del Biobío. Esta iniciativa ha logrado tener como participantes activos a los municipios de Cabrero y San Pedro, personas emprendedoras y a la compañía, quienes confluyen en un programa hecho a la medida que no solo ha contribuido a la mejora en la gestión de los negocios de quienes participaron, sino que también ha generado vínculos personales y comerciales entre emprendedores que antes no existían”, comentó Gonzalo Jara, Director de Fortalecimiento Comunitario Zona Sur de la Corporación Simón de Cirene.

Hoy existen dos grupos de emprendedores con herramientas de manejo de negocios que ayudan a impulsar la economía local junto con la estrategia de valor compartido de MASISA, elemento esencial para el desarrollo de un territorio más sostenible, donde se entregó conocimientos, pero también, se generó un espacio de interacción entre los mismos alumnos y alumnas del programa.

Fondo concursable MASISA a emprendimientos y causas sociales para fomentar el desarrollo local

El 2021, MASISA realizó de forma exitosa la primera versión del fondo concursable, con la ejecución de los ocho proyectos. **En la línea social se benefició directamente a 320 personas, mientras que en la línea emprendimiento las personas beneficiadas son 25 (emprendedores, emprendedoras y sus familias).**

Las iniciativas permitieron que cuatro emprendedoras aumentaran la posibilidad de mejorar sus ingresos mediante los insumos, equipos y materiales que adquirieron a través del fondo, Eduvijes Inostroza, Dedilan Garrido y Mabel Guerrero, de Cabrero y Marta Venegas, de San Pedro de la Paz.

Los proyectos en la línea social, permitieron fortalecer los objetivos de las organizaciones que se adjudican los fondos, quienes pueden desarrollar nuevas acciones de impacto social, MOPAC Cabrero, el Club de Para Atletismo de Concepción, la Escuela Esther Hunneus de Concepción y la Agrupación de Familias ASPI de San Pedro de la Paz.



Escanea el código QR con tu cámara o desde la aplicación y conoce a los ganadores del fondo concursable

Luego del éxito de la primera versión del fondo concursable, la compañía decidió poner nuevamente a disposición de la comunidad una segunda versión para el 2022, alcanzando un total de 143 proyectos, recibiendo un 170% más de postulaciones que en 2021, logrando aumentar en un 240% los proyectos en la comuna de San Pedro de la Paz.

En diciembre, se realizó la ceremonia de reconocimiento de los proyectos, donde simbólicamente se entregó un cheque a los cuatro proyectos sociales adjudicados y los ocho proyectos de emprendimiento que recibieron los recursos del fondo.

En esta oportunidad, Reinaldo Gallegos, Gerente SMS y Relación Comunitaria de MASISA, reconoció a los colaboradores y colaboradoras que patrocinan los proyectos de la línea social: Elías Riffo, Evelyn Cisterna, Andrea Gutiérrez y Víctor Tejos, quienes con su apoyo permitieron que organizaciones comunitarias pudieran participar y cumplir el tan anhelado sueño.

MASISA participa en importante proyecto de Biocompost fortificado



producción. En esta primera etapa piloto, se está trabajando con la Villa España, con quienes se realizarán talleres para lograr una separación eficiente y efectiva de la basura, para luego continuar con el proceso de generación del biocompost.

Tania Besnier, Jefa de Medioambiente de MASISA, señaló *“del total de residuos que se generan en nuestros hogares, el 58% corresponde a residuos orgánicos, en los cuales podemos ver una alternativa que nos permita generar valor”*. Bajo ese contexto, *“proyectos como estos, innovadores, modernos y amigables con el medioambiente, le dan una utilidad y una aplicación práctica a los residuos que de otra manera terminan en vertederos, beneficiando a muchos productores locales y por supuesto a los consumidores finales”*.

Durante el 2023, las actividades serán variadas y su centro estará en el trabajo con la comunidad, para lo cual ya se realizó una visita a una planta de compostaje donde se pudo conocer en terreno una experiencia aplicada.

La compañía es un actor clave en un gran proyecto con impacto regional que viene a cambiar la forma en que tratamos los desechos domiciliarios e industriales, nos referimos a la iniciativa Biocompost fortificado para el control biológico en la agricultura.

Este gran proyecto es financiado por el Gobierno Regional del Biobío, ejecutado por la Universidad del Biobío y cuenta con la participación de la Municipalidad de Cabrero, la Junta de Vecinos de la Villa España y MASISA. La ceremonia de presentación a la comunidad se realizó en la Sala de la Cultura de Cabrero.

El objetivo de este proyecto es desarrollar con residuos orgánicos domiciliarios, polvo MDF y cenizas de la producción de MASISA, a estos se le agregan microorganismos y de ello se obtendrá un biocompost fortificado que será entregado a agricultores de Cabrero para optimizar su



Programa de educación para Jóvenes y Adultos en Cabrero y San Pedro De La Paz

El programa de Educación para personas Jóvenes y Adultos, es un acuerdo entre la Fundación y el Ministerio de Educación, **el cual busca implementar un programa de estudios que se adapte a la disponibilidad de tiempo de los alumnos y que les permita avanzar en sus niveles educativos para completar su educación básica y educación media bajo una modalidad flexible.**

“Nuestros estudiantes ingresan con el objetivo de finalizar sus estudios y dar término a un proceso personal, inconcluso en sus vidas. Muchos de nuestros estudiantes deben enfrentar obstáculos para cumplir su objetivo, paralelamente deben cumplir con turnos en jornadas laborales, cuidado

de hijos, familias, personas mayores y compatibilizar con sus estudios”, menciona Sandra Gutiérrez, Coordinadora Académica del Programa.

En abril de 2022, se inició el programa con 66 personas matriculadas en la comuna de Cabrero y 116 en la Comuna de San Pedro de la Paz, quienes iniciaron su proceso formativo. MASISA a través de su Fundación, tiene una larga trayectoria realizando este programa de nivelación, han sido más de 10.000 personas que han tenido la posibilidad de integrarse y asumir el desafío de finalizar sus estudios y esperamos que más vecinos y vecinas se sumen a la tarea de cumplir sus metas y sueños, y esperamos acompañarlos en ese camino.

Colaboradores MASISA son parte del programa de voluntariado 2022



Un grupo de colaboradores de MASISA y un miembro de la comunidad forman parte de un grupo de voluntarios para apoyar a los estudiantes con clases de reforzamiento a través de plataformas virtuales y con miras a la rendición de pruebas realizadas durante el segundo semestre de 2022.

Parte del éxito de quienes aprobaron sus evaluaciones está puesto en Viviana Uribe, Claudia Pincheira, Nilton Rivas y Juan Araneda, parte del equipo MASISA, y Abraham Arriagada, miembro de la comunidad, a quienes agradecemos y reconocemos por entregar su tiempo de manera desinteresada para que los estudiantes cumplieran el desafío de finalizar sus estudios formales.

LICENCIATURA 2022 FUNDACIÓN MASISA



Licenciatura del programa de nivelación de estudios

Luego de rendir las pruebas y conocer los resultados de las evaluaciones finales, se realizaron las ceremonias de licenciatura en Cabrero y San Pedro de la Paz, donde entregamos la licencia de enseñanza básica y media a los alumnos que participaron de la nivelación de estudio y quienes estuvieron acompañados por sus familiares, amigos y sus más cercanos.

Se reconoció especialmente en la ceremonia a María Eugenia Sandoval, quien obtuvo el mejor promedio y mejor asistencia de la generación; y a Anyela Quevedo Mella, quien cumplió toda su educación formal en la Fundación, aprobando tercer nivel, primer ciclo y ahora egresa de segundo ciclo de enseñanza media.

En la Biblioteca Municipal de San Pedro de la Paz y con presencia del Gerente General Corporativo de MASISA, Alejandro Carrillo, y del Alcalde de la Comuna, Javier Guíñez, desarrollamos la ceremonia de licenciatura en San Pedro de la Paz, donde cerca de 60 estudiantes llegaron acompañados de sus familias para recibir sus

licencias de enseñanza básica y media.

En representación de los voluntarios, Nilton Rivas, Subgerente de Tecnología de Procesos I+D, envió un mensaje lleno de inspiración a los presentes, mencionando *“hoy les reconozco a cada uno de ustedes por este logro. Se atrevieron a continuar sus estudios, demostrando que estudiar se puede hacer a cualquier edad, porque no hay límites para ser mejores. Personas valientes como ustedes son las que tienen algo para contarle al mundo, así que continúen con la misma voluntad y valentía escribiendo su historia”*.

El Gerente SMS y Relación Comunitaria de MASISA, Reinaldo Gallegos, comentó *“sabemos que quienes participan en la modalidad flexible tienen responsabilidades laborales y familiares propias de la vida adulta, por lo cual tenemos especial preocupación en entregar un programa que se adapte a las necesidades personales. Sin embargo, nuestro foco sigue estando en entregar un servicio de calidad que les permitió finalizar su educación”*.

Fundación Fútbol Más finalizó de manera exitosa el programa sociodeportivo en Cabrero

FUTBOLMÁS
FUNDACIÓN



En el 2021, se desarrolló en alianza con la Fundación Fútbol Más y por primera vez en la en Cabrero se concretó la implementación de este programa, cuyo foco está en los niños, niñas y jóvenes entre los 6 y 15 años.

Gustavo Riquelme, Ejecutivo Zona Sur de Fútbol Más, comentó *“crear espacios protegidos para la infancia utilizando las canchas de los barrios para desarrollar nuestros talleres es fundamental, la alianza entre MASISA y Fútbol Más junto a las comunidades y municipalidades, se comunican y se organizan en pos de una infancia más feliz, más segura y más protegida”*.

El programa se realizó entre octubre de 2021 y febrero de 2022 en cuatro canchas: Bicentenario, Jardines del Alto, Villa Esperanza y en la cancha del Complejo Deportivo MASISA, en donde participaron niños, niñas y jóvenes de más de 14 Juntas de Vecinos, con cerca de 200 participantes.

Con este programa, se logró aportar con un espacio de entretenimiento y vida sana a través del deporte, promoviendo el respeto, la alegría, la responsabilidad, la creatividad y el trabajo en equipo mediante la metodología de Fútbol Más.

Durante los cinco meses se ejecutaron 217 sesiones sociodeportivas, impactando en 215 niños y niñas, y sus familias provenientes de 15 Juntas de Vecinos, donde la participación promedio fue de 78%, cifra superior al promedio nacional de 66%, lo que demuestra el alto interés en ser parte de estas actividades deportivas.

Comentarios de los apoderados que asistieron a los talleres de la Fundación Fútbol Más comentaron lo siguiente:

- “Veía que llevaba tanto tiempo encerrado y no sabía cómo se iba a relacionar con otros niños. Ese era mi miedo porque él vive como en una burbuja, pero no, me gustó como se llevó con el resto”.
- “Lo que le gustó (a mi hijo) fue que todo era compañerismo, que todo era con respeto (...). Para él ojalá jugar al fútbol todo el día, y con los chiquillos... ya se hizo amigo de niños y niñas que él ni siquiera conocía”.
- “Nadie había hecho algo así acá, porque hay escuelas de fútbol, pero son para la competencia, no para que los niños se diviertan y aprendan valores. Esto no, esto era para recrearse”.





Novena versión de la Copa MASISA 2022

En colaboración con la Fundación Fútbol Más, se inició el trabajo de preparación de la Copa MASISA 2022, dando la continuidad del Programa Fútbol Más en Cabrero el 2021. En esta línea, Matías Prado, Director Social de la Fundación Fútbol Más, reconoció la importancia de dar cierre al proceso que arrancó y que en momentos de pandemia, el juego y el deporte, fueron fundamentales para el bienestar socioemocional de niños, niñas y jóvenes.

Durante septiembre, el equipo a cargo se reunió con los participantes en las canchas de Villa Bicentenario, Jardines del Alto, Villa Esperanza y Villa Andinos en Complejo Deportivo MASISA y con gran entusiasmo se prepararon para la participación de la copa 2022. En esa oportunidad, Elías Riffo, Presidente de la Junta de Vecinos Jardines del Alto, agradeció a la Fundación Fútbol Más y a MASISA por el apoyo a la comunidad, por

estar siempre presente y destacó lo bueno que fue el campeonato.

En la primera jornada de juego, se disputó la primera fase, donde se determinó quién jugaría por el primer y segundo lugar, además de dar el cómputo para quiénes pasaron a la tercera y cuarta posición. A diferencia de los otros campeonatos, no hubo puntaje por los partidos de fútbol, sino que se premió el comportamiento y participación de las barras, cantidad de tarjetas verdes que cada equipo lograba en los encuentros deportivos.

La segunda jornada, jugaron por el tercer y cuarto lugar, Jardines del Alto con Villa Andinos, en el primer y segundo lugar, jugó Vila Bicentenario con Villa Esperanza, el término del campeonato, se realizó el reconocimiento a todos los participantes y se premió a Bicentenario como el sector ganador de la Novena Versión de la Copa MASISA.



Fundación Fútbol Más Llegó a San Pedro de la Paz



Luego de la construcción de la alianza con la Fundación Fútbol Más, que se ha ido ampliando en el tiempo, se concretó el programa deportivo en la comuna de San Pedro de la Paz. En este plan, sectores de Boca Sur (Caleta del Rey) y Lomas Coloradas, realizaron una actividad comunitaria - sociodeportiva, donde participaron niños, niñas, familias, comunidad y representantes de MASISA.

En el sector de Boca Sur, en San Pedro de la Paz, llegó a acompañar el Alcalde de la comuna, Javier Guiñez, quien destacó la importancia de realizar actividades como las que implementa Fútbol Más en los barrios, mientras que en Lomas Coloradas, la presidenta de la Junta de Vecinos 10R, Luisa Uribe, reconoció el aporte que MASISA ha realizado durante muchos años en el sector.

Tanto al alcalde como a la presidenta de la junta de vecinos, se les entregó la Tarjeta Verde, que simboliza el acuerdo que ha establecido para trabajar con niños, niñas y jóvenes de los sectores,

haciendo que se sientan seguros en ellos y puedan tener un espacio de recreación y trabajo en torno a valores como el respeto y la vida sana.

“La alianza con MASISA, la cual ha permitido impactar a más de 400 niños y niñas de las comunas de Cabrero y San Pedro de la Paz, quienes junto a sus familias asisten a las sesiones sociodeportivas que implementamos como Fundación, donde se traspasan valores trascendentales para sus vidas, como la empatía y el compañerismo, los cuales forjamos a través del fútbol y la vida sana como herramienta de transformación social”, comentó Loreto Urrutia, Coordinadora bi regional de Fundación Fútbol Más.

Talleres, becas laborales y de precontrato para la comunidad

Para MASISA, la formación y capacitación tiene un punto central en los procedimientos y protocolos internos, donde buscamos entregar las herramientas necesarias para que las personas puedan enfrentar de mejor manera el mundo laboral, ya sea de manera independiente como dependiente.



Durante todo el año se realizan talleres en el Centro Comunitario y en San Pedro de la Paz, donde la comunidad participa activamente y adquiere nuevos conocimientos en distintas temáticas, capacitando a más de 293 personas, cumpliendo más de 768 horas cronológicas de formación.

La Jefa del Departamento Económico Local de la Municipalidad de San Pedro de la Paz, Victoria Guerrero, reconoció el apoyo de MASISA y agregó *“es un actor relevante en el territorio, un verdadero aporte en la construcción de la ciudad, tejiendo redes para el fomento productivo. Con MASISA como aliado estratégico, el 2022 se capacitaron alrededor de 300 personas, lo que significó un apoyo a 900 familias”*.

Desde la Municipalidad de Cabrero y el equipo del Programa Mujer Trabajadora y Jefa de Hogar, señalaron *“este convenio entre MASISA, Sernameg y la Municipalidad de Cabrero ha permitido ejecutar cursos y talleres, donde ha sido una gran oportunidad tremenda en materia de género, puesto que se ha permitido que cerca de 350 mujeres puedan acceder a cursos de oficio desde el 2014 hasta la actualidad”*.





Graduaciones realizadas junto a la Universidad del Trabajador Infocap

En mayo de 2022, se realizó la ceremonia de graduación de 34 personas que participaron de los cursos Construcción de Muebles a partir de Modelado 3D de 90 horas de duración, y Técnicas de Renderizado 3D para Muebles con 84 horas de duración, los cuales se llevaron a cabo en la Universidad del Trabajador Infocap de manera presencial.

Daniela Cabeza, Directora de la Sede Concepción de Infocap, destacó la importancia del trabajo colaborativo que han desarrollado junto a MASISA, *“en Infocap tenemos grandes sueños, para alcanzarlos, tenemos que pensar con otros y vincularnos para mejorar. Queremos aportar para la construcción de una sociedad mejor, más justa y equitativa. En este sentido, la alianza con MASISA nos ha permitido mover la brújula hacia otras*

comunidades y otras áreas en donde la capacitación también es necesaria. A través del tiempo, esta alianza se ha fortalecido y esperamos continuar con este trabajo en conjunto para seguir contribuyendo a nuestra región”.

En el marco del programa “Transforma Comunidad”, se realizó la ceremonia de graduación de los 40 alumnos y alumnas que participaron de dos cursos de formación, Preparación de productos gastronómicos y Manipulación de alimentos. Estos cursos se llevaron a cabo de manera presencial, en la Sede Concepción de Infocap, con una duración de 110 horas cronológicas, durante dos meses, donde adquirieron conocimiento en el rubro gastronómico y recibieron acompañamiento durante toda la duración del curso.



Cuarta versión del concurso “La mejor empanada de Cabrero”

En el mes de la patria, se realizó la cuarta versión del concurso a la mejor empanada de Cabrero, donde se convocó a las Juntas de Vecinos y alrededores, quienes se inscribieron y como requisito, debieron presentar una empanada de horno realizada con la receta tradicional chilena y fueron evaluados por un jurado compuesto por la comunidad, el municipio de Cabrero y MASISA.



Una vez realizada la evaluación en los ítems de presentación, ingredientes, cocción y sabor, obteniendo el primer lugar de la cuarta versión del concurso Ingrid Escobar, de la Junta de Vecinos San Sebastián de Monte Águila, el segundo lugar, para Villa Esperanza, representada por José Torres y en tercer lugar, para la Junta de Vecinos Villa Andinos 3, representada por Jacqueline Vásquez.

En la jornada también hubo un esquinazo y música a cargo del Conjunto Brisa Campesina, además de una muestra de emprendedoras y emprendedores de la comuna cabrerina.



El Complejo Deportivo MASISA abrió sus puertas a la comunidad

Luego de estar por casi dos años sin funcionamiento debido a la pandemia, el Complejo Deportivo MASISA reabrió sus puertas a la comunidad, cumpliendo con todas las medidas estipuladas por la Autoridad Sanitaria y de esta forma se colocó a disposición el gimnasio y la cancha de pasto natural.

Durante este tiempo, el gimnasio y la cancha han sido usados por distintos clubes integrados por colaboradores directos e indirectos de MASISA, así como de la parte de la comunidad. Entre ellos se encuentra Club Fénix de Básquetbol, Club Scorpions de Voleibol, Comunal Cabrero, Bancoestado, Club Deportivo Cabrero, Club Deportivo Las Palmas, Pataquitas y Club Adonay.

Mientras que en el gimnasio, se realizó un Festival de Básquetbol y un Encuentro de Básquetbol, ambos organizados por Fénix. En julio del pasado año, se disputó la final del Campeonato de baby fútbol Molduras, entre los equipos integrados por colaboradores de MASISA, resultando ganador el equipo de Mejora Continua.

Además, en estos espacios para la comunidad, se han realizado talleres abiertos y totalmente gratuitos, como el taller de pilates, que se realiza tres veces por semana, taller de baile entretenido, dos veces por semana y el taller de Taekwondo, con clases tres veces por semana.



MASISA lanzó programa de medicina preventiva y bienestar

El Programa de Medicina Preventiva y Bienestar para colaboradores, colaboradoras, sus familias y la comunidad, busca impulsar el bienestar de las personas, favoreciendo el control de las enfermedades de origen no laboral, sobre todo las cardiovasculares, además de disminuir su incidencia.

Las enfermedades cardiovasculares constituyen la principal causa de fallecimiento en Chile y se estima que más de la mitad de los chilenos presentan dos o más factores de riesgo cardiovascular, como hipertensión, diabetes, tabaquismo, obesidad, colesterol elevado y sedentarismo, entre otras.

A través de esta iniciativa se han realizado campañas de sensibilización, inoculación, toma de presión, controles médicos, se ha instalado un consultorio nutricional atendido por una profesional del área de la salud, con esto se espera seguir avanzando con más acciones que promuevan una vida saludable.

Además, se realizó la inauguración de dos modernas salas de máquinas que se ubican en el complejo deportivo y en Planta Mapal, esta actividad comenzó con sentidos discursos, para luego pasar al corte de cinta y un recorrido por las salas de acondicionamiento físico.

Al contar con estos espacios de ejercitación, buscamos promover estilos de vida saludables en los equipos de trabajo, sus familias y la comunidad. Para hacer uso de las salas, las personas deben realizar previamente una evaluación en el consultorio nutricional ubicado en el Complejo Industrial Cabrero, Planta Mapal y en el Gimnasio del complejo deportivo, luego de la evaluación, pueden acceder a un plan de ejercicios elaborado por un profesional del área, con esto, se espera impactar positivamente en la salud física y mental de las personas.



Transforma Comunidad, programa que se desarrolla en el campamento El Renuevo en San Pedro de la Paz

Desde el 2021 y con el apoyo de la Municipalidad de San Pedro de la Paz, se está ejecutando un convenio entre MASISA, Techo e Infocap llamado “Transforma Comunidad”, donde el principal objetivo es generar acciones significativas que aporten al progreso y bienestar de diferentes territorios.

Bajo este convenio se han realizado acciones con el Campamento El Renuevo de San Pedro de la Paz y durante este tiempo, se ha construido una Sede Comunitaria, además de una serie de elementos que buscan mejorar la calidad de vida y la entrega de un prototipo de muebles que puede ser usado en espacios reducidos.

Los muebles fueron presentados en una actividad realizada en la Sede del campamento y consistió en la entrega de un prototipo de muebles (un estante y una mesa) que puede ser usado en pequeños espacios, los cuales fueron diseñados por Infocap y con el apoyo de productos MASISA. Desde la comunidad, los dirigentes del campamento agradecieron el aporte y el trabajo realizado.

En el marco de este acuerdo, junto a Infocap se puso a disposición dos cursos con acceso preferente para participar de Fútbol Más, el cual se ejecuta en el sector de Boca Sur, que está aledaño al campamento.





Espacio Radial “Juntos construyendo Valor Compartido”

Como una nueva forma de vinculación con la comunidad y para contar con otro medio de comunicación, desde septiembre de 2021, se inició el Espacio Radial “Valor Compartido” junto a María Paz en la Radio Creación de Cabrero. Sabemos que la radio cumple un rol social muy importante, no solo entretiene, también informa, este espacio ayuda a profundizar nuestra relación con la comunidad e informar sobre el trabajo que MASISA desarrolla día a día.

Junto a la locutora radial, se ha conversado sobre las diferentes actividades, talleres, proyectos y programas que MASISA está realizando en las comunas de Cabrero y San Pedro de la Paz. Nos han acompañado representantes de la Fundación Fútbol Más, Corporación Simón de Cirene, emprendedoras y emprendedores de la comuna y ganadores de los fondos concursables, entre otros.

Mesa de trabajo con la Villa España

La mesa de trabajo con la Villa España surgió en enero de 2022, desde el interés de los propios vecinos del sector para aclarar dudas y generar medidas para distintas situaciones, en ella participan los vecinos representados por la directiva de la Junta de Vecinos y de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, parte la Municipalidad de Cabrero y empresas como Essbio, Masonite y MASISA. En el marco de la mesa de trabajo, los representantes visitaron las operaciones del Complejo Industrial Cabrero, donde conocieron el proceso productivo de los tableros y un recorrido guiado por las áreas de Molduras y Maderas.

Esta visita a las operaciones de la compañía, permitió que los representantes de la comunidad pudieran hacer preguntas y dilucidar dudas sobre el proceso productivo, el cual fue calificada como positiva de parte de los asistentes, quienes agradecieron la oportunidad de conocer las operaciones y dialogar para mejorar y mitigar algunas observaciones realizadas de parte de los representantes de la comunidad.





Conversatorios de la mesa de progreso social

La Mesa para el Progreso Social se constituyó en el 2018 y opera hasta hoy en la comuna de Cabrero, luego de la primera aplicación del Índice de Progreso Social (IPS) en el territorio. Esta mesa tiene representantes de la Municipalidad, empresas que operan en la comuna y dirigentes sociales, su misión es colaborar con el progreso social y calidad de vida de Cabrero a través de iniciativas que vinculen a los distintos actores público-privado que comparten el territorio.

La base del trabajo está dada por los resultados del IPS en sus mediciones del 2016 y 2019, se planificó la realización de tres encuentros participativos donde la comunidad e instituciones participarán con el fin de aportar desde su visión. De este modo, se obtiene nueva información que permitirá construir acciones que aporten al progreso y bienestar social.

Cada uno de estos conversatorios se realizó en la Biblioteca Municipal de Cabrero:

- El primer tema de conversación fue sobre seguridad, donde asistieron actores sociales del territorio, del municipio y Carabineros, quienes en distintas mesas de trabajo pudieron entregar sus ideas y opiniones.

- El segundo conversatorio fue acerca de la salud y bienestar, con la participación de organizaciones ligadas a la salud y el deporte como Cadepedi, Fibromialgia, Fénix y Adonay, además del Jefe de Salud Ocupacional de MASISA, la directora del Cesfam Cabrero y el director del Cesfam Monte Águila, entre otras personas. En esa instancia, se recolectó información muy relevante sobre la temática a través de distintos grupos.
- El último espacio fue el conversatorio sobre medioambiente, agua y saneamiento. Se contó con la presencia de la unidad de medioambiente de la Municipalidad de Cabrero, equipo de medioambiente de MASISA, ciudadanos y ciudadanas de la comuna, ligados a temas ambientales. En esta oportunidad pudimos identificar problemas existentes y otros nuevos.

Lo siguiente será sistematizar la información, priorizar y socializar ante la comunidad los resultados con el fin de poder establecer acciones que promuevan el progreso social y comunitario de Cabrero.

El Círculo de Sostenibilidad de Irade visitó la Fundación de MASISA

El Círculo de Sostenibilidad de Irade, corporación que agrupa a las principales empresas de la Región del Biobío, visitó la Fundación de MASISA para conocer la experiencia con la aplicación del Índice de Progreso Social (IPS) en la comuna de Cabrero.

En la visita estuvo el Alcalde de Cabrero, Mario Gierke, la Presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, Margarita Herrera, la Coordinadora de la Mesa de Progreso Social y miembro de la EcoEscuela El Manzano, Carolina Heidke, de la Agrupación Manos Activas de Charrúa y miembro de la Mesa de Progreso Social, Emma Suárez y la Funcionaria de la Municipalidad de Cabrero y miembro de la Mesa de Progreso Social, Karen Avendaño. Todos y todas dieron a conocer a los representantes de las distintas empresas que nos acompañaron, la experiencia obtenida con la alianza para el Progreso Social.

Los asistentes quedaron con buenas impresiones del trabajo que se ha llevado a cabo entre el Municipio, Empresa y Sociedad Civil para el progreso y bienestar en el territorio.



Apoyo a comunal cabrero para lograr el ascenso de categoría

Reconocemos el valor del Club Deportivo Comunal Cabrero, que ha llevado y posicionado el nombre de la comuna en gran parte del país. Por esta razón, nuevamente se ha establecido una alianza con el club deportivo.

Al principio del torneo, se veía lejano subir de categoría desde Tercera B hacia Tercera A, sin embargo, el objetivo se cumplió logrando el anhelado ascenso luego de quedar en 2do lugar de la liguilla de ascenso donde enfrentaron a los mejores de la fase regular.

“Desde MASISA, nos sentimos honrados de haber sido parte del proyecto de este club, sus dirigentes, cuerpo técnico, jugadores e hinchas les deseamos mucho éxito en Tercera A. Esperamos que sigan dejando el nombre de la comuna muy alto”, comentó Reinaldo Gallegos, Gerente de SMS y Relación Comunitaria.



Noticias breves

Alianza con las municipalidades de Cabrero y San Pedro de la Paz

Desde la Fundación se realizaron dos cursos de Becas Laborales:

- Servicio de Banquetería con 140 horas, participando 15 personas.
- Reciclaje a base de residuos inorgánicos con 40 horas, participando 15 personas.

Mientras que en San Pedro de la Paz, se realizaron los cursos de:

- Gestión de Emprendimientos con 100 horas, participando 15 personas.
- Operación Grúa Horquilla de 136 horas, participando 15 personas.

Alianza con Infocap a través del programa Transforma Comunidad

Se realizaron dos cursos de precontrato junto a Infocap:

- Técnicas de manipulación de alimentos y preparación de productos gastronómicos, jornada mañana con 110 horas, participando 25 personas.
- Técnicas de manipulación de alimentos y preparación de productos gastronómicos, jornada tarde de 110 horas, participando 25 personas.

MASISA e IPP entregaron la Beca Comunidad 2022

MASISA en alianza colaborativa con el Instituto Profesional IPP y enmarcado en las acciones de relacionamiento con la comunidad, entregaron diez becas de estudios a las personas que se inscribieron a la Beca Comunidad 2022, el cual cubre el 100% de los costos asociados a una carrera técnica profesional, bajo un modelo educativo innovador y flexible.

Presentación de Procedimientos y Protocolos

A finales del 2022, la compañía presentó a los representantes comunitarios y emprendedores, emprendedoras de Cabrero y San Pedro de la Paz, el Procedimiento de Gestión Social y Relaciones Comunitarias, donde se recogieron opiniones e ideas que serán incluidas en nuestro Plan de Gestión 2023.

Reencuentro con dirigentes vecinales

El equipo de Relacionamiento de la compañía, organizó una actividad para las y los líderes, dirigentes vecinales y comunitarios en conmemoración por el Día Nacional del Dirigente Social y Comunitario, en el Complejo Deportivo MASISA.

La actividad siguió con la certificación de dos cursos que se realizaron en el 2019 y que producto de la crisis sanitaria no se desarrolló la ceremonia. La capacitación de “Habilidades de Gestión para el Desarrollo y Eficiencia Organizacional” y “Desarrollo de Habilidades y Técnicas para el Trabajo en Equipo Exitoso”, donde participaron cerca de 30 líderes y dirigentes de Cabrero y San Pedro de la Paz.

Principales acciones 2023

Junio

Consulta Social

Estudio con las comunidades de Cabrero y San Pedro de la Paz que nos permitan recoger información relevante sobre la percepción ciudadana de la compañía y su actuar en los territorios.

Fondo Concursable Masisa 2023

Podremos a disposición de la comunidad la tercera versión del Fondo Concursable Masisa, con dos líneas de financiamiento, Social para proyectos con impacto en los territorios y emprendimiento para iniciativas enfocadas en la innovación.

Julio

Agosto

Valor Local

Fortalecimiento de un nuevo grupo de emprendedores y emprendedoras de Cabrero y San Pedro de la Paz, cuyo énfasis será en la innovación de sus negocios.

Escuela para Dirigentes y Líderes

Desarrollaremos una escuela para dirigentes y líderes de la comunidad, con temas emergentes que les permita enfrentar de mejor manera su rol.

Septiembre

Octubre

Copa Masisa

Este año desarrollaremos la 10ma versión de la ya tradicional Copa Masisa que reúne a niños, niñas, jóvenes y sus familias en torno a la práctica del deporte.

Noviembre

Emprendimientos con sentido

Profundizar nuestra relación y aporte a emprendedores y emprendedoras de Cabrero y San Pedro de la Paz a través de capacitación y la elaboración de una guía que permita difundir los negocios que desarrollan.

Si tienes consultas o quieres exponer algún tema social, comunícate con nosotros en los siguientes medios contactos.



Llamando al **43 2410363**

Escríbenos a **relacionamientocomunitario@masisa.com**

Síguenos en **Facebook**

Para conocer todas las novedades y las diferentes actividades que MASISA tiene para ti y tu familia, síguenos en Facebook y ahí encontrarás cápsulas con diversos talleres (Yoga, Cuentacuentos, Manualidades y Vida Saludable, entre otros).



Síguenos en Facebook
escaneado el código QR
con tu teléfono

¡TE ESPERAMOS!

MASISA[®]
Tu mundo, tu estilo

